

J'ai un piano qui...

Autor(en): **Asenbrouck, Théodore**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Le conteur vaudois : journal de la Suisse romande**

Band (Jahr): **67 (1928)**

Heft 36

PDF erstellt am: **22.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-222044>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

d'appétissants reflets grenats sur les tranches de rôti de veau et sur la savoureuse salade aux pommes de terre préparée avec un soin spécial par la maîtresse de maison.

A 11 heures sonnées, toute la famille se remit en route après s'être copieusement lestée. Delafontaine, dont le nom — un effet comique des fantaisies d'un sort facétieux — n'avait pas peu contribué à lui faire prendre en grippe toutes les fontaines du pays et leurs eaux rafraîchissantes, ne tarda pas à s'apercevoir qu'il avait été imprudent en s'abandonnant trop tôt aux plaisirs de la bouche. Une lassitude fâcheuse enveloppait maintenant ses membres. Les rayons verticaux d'un soleil de midi dans un ciel sans nuage et sans brise avaient allumé un foyer ardent dans son estomac échauffé où le vin absorbé libéralement sous les sapins travaillait comme s'il avait voulu fermenter à nouveau. Des gouttes de sueur tombaient avec abondance du front de notre bonhomme, arrosant les pierres brûlantes du sentier. Mais, malgré tout, le feu extérieur n'était rien auprès de la fièvre intérieure qui, elle, loin de produire quelque humidité, tarissait les sources mêmes de la salive et du suc gastrique. Dans sa détresse, Delafontaine avait essayé de mâcher des herbes sèches, des tiges de quelques fleurs éparses dans les pâturages, mais aucune de ces tentatives ne lui apporta le soulagement désiré. C'est alors qu'à bout de souffle, il poussa son cri de désespoir : « Je n'y tiens plus ». Sa femme et ses fils s'empressèrent autour de lui cherchant à le calmer en le faisant asseoir. Après avoir exhalé autant de soupirs que de désirs, Ulysse Delafontaine tira un cigare de sa poche et voulut le fumer. Au bout de cinq minutes, il le jeta avec dégoût, la soif ayant encore augmenté. En considérant le regard sauvage et la figure toute rouge de son malheureux conjoint, Mme Delafontaine se souvint avec terreur que les chiens contractent la rage quand l'eau leur manque et, toute craintive, elle se mit dès lors à observer son mari en tremblant. Les deux fils qui souffraient de la soif, eux aussi, quoique à un degré moindre, proposèrent de se mettre à la recherche d'un chalet dans l'espoir de découvrir une fontaine. Pour la première fois de sa vie, leur père se sentit ragaillardé par la seule énonciation de cet objet si souvent méprisé. La vision paradisiaque d'une fontaine avec eau courante, fraîche et limpide, le remit sur jambes. Ah ! que n'eût-il donné pour pouvoir se désaltérer sans plus de retard à une source pareille !

Il revoyait en pensée toutes les fontaines du village avec leur eau cristalline et abondante. Son imagination avivée par la fièvre faisait résonner très distinctement à ses oreilles le gazouillement discret et régulier de l'eau tombant dans le bassin de granit rempli jusqu'au bord. Ce bruit, qui semblait vouloir le narguer, travaillait ses entrailles exaspérées et le rendait presque fou. Il se détourna de ce tableau rappelant les supplices de Tantale et comprit pourquoi l'homme se représente l'Enfer sous les dehors d'un brasier ardent où les âmes perdues endurent les pires tortures. Mourir de faim n'est pas un sort enviable, mais mourir de soif est une chose affreuse. Ulysse Delafontaine considéra d'un œil abattu cette rocaïlle qui l'entourait et qui réverbérait sans aucune pitié les rayons d'un soleil au zénith. Ici, sur la montagne, la sécheresse durait aussi depuis six semaines ; elle avait tari les sources peu profondes du sommet. Les lits des ruisseaux ne contenaient plus trace du liquide précieux et l'œil cherchait en vain la façade brunie d'un chalet hospitalier. Où donc découvrir, dans de telles conditions, le moyen de se désaltérer ? L'incertitude que Delafontaine éprouvait à cet égard augmentait sa souffrance. Il avait repris la marche, mais il allait sans conviction, la tête basse, silencieux, ce qui ne faisait qu'augmenter l'inquiétude de sa bonne femme, elle qui lui reprochait si souvent d'être un incorrigible bavard. Tout à coup, les deux fils qui avaient pris les devants et dont la silhouette se détachait au haut d'une arête de rochers crièrent de toute la force de leurs jeunes poumons qu'ils apercevaient un chalet dans un enfoncement rapproché. Mû par un ressort invi-

sible, Delafontaine releva la tête comme un cerf qui flaire l'eau et, ne mesurant plus ses pas, il précipita sa démarche autant que la forte pente du terrain le permettait. Essoufflé, le cœur en palpitations, il arriva couvert de transpiration au chalet malheureusement inhabité à cette époque de l'année. Profondément déçu, il allait se répandre en jurons énergiques, quand l'aîné de ses garçons vint annoncer triomphalement qu'une fontaine se trouvait derrière le chalet. Ulysse Delafontaine y courut, l'œil en feu, la bouche grande ouverte et la face épanouie. Mais, attendu que seul un filet excessivement mince s'échappait du goulot, notre bonhomme préféra s'agenouiller — ce geste était-il peut-être aussi un signe de reconnaissance — devant le bassin de bois tout moussu, puis le nez dans l'eau, il aspira à grandes gorgées ce liquide délicieux, quoique parfaitement tiède et qu'il eût considéré, en d'autres circonstances, comme écœurant et imbuvable. Sa femme, enfin débarrassée de ses graves préoccupations, lui fit en riant :

— Maintenant, Ulysse, souviens-toi que dans la vie il ne faut jamais dire : « Fontaine, je ne boirai pas de ton eau ».

Aimé Schabzigre.

J'AI UN PIANO QUI...

Distingué Conteur Vaudois,

VOUS n'êtes pas sans avoir entendu parler de cet étrange meuble, qui ne rend aucun service en tant que meuble, et qui tient beaucoup de place dans nos maisons — Dieu merci ! pas dans la mienne — et qu'on appelle piano, si j'ose m'exprimer ainsi. Je demeure surpris que des esprits pratiques, obligés d'en encombrer leur domicile — par des raisons de condescendance pour des personnes possédées de l'incompréhensible manie de tapoter sur les petites dents blanches et noires qui constituent la mâchoire du monstre — que des esprits pratiques, dis-je, n'aient pas encore songé à utiliser du moins la caisse du susdit meuble.

Descendant un instant des hautes régions de la science, des pics altiers sur lesquels nous asseyons nos vastes pensées, le front dans les nuages et les oreilles fermées aux vains bruits de la foule banale, j'ai projeté quelques petites transformations et adaptations des plus avantageuses, que je veux aujourd'hui vous soumettre. Je propose de créer :

1° Le piano-poêle mobile, caisse en aluminium, le métal de l'avenir, léger, résistant, propre et agréable à l'œil, doublure en tôle, réservoir d'eau chaude, sécurité absolue. Quand il y a par hasard accumulation d'oxyde de carbone, le piano joue des gammes tout seul.

2° Le piano-fourneau de cuisine pour petits ménages. Un tiroir à pousser et, sur l'instrument transformé, l'instrumentiste fait chauffer son café ou cuire un morceau de bifteck sans même interrompre celui de musique.

3° Le piano-lit démontable et remontable. Caisse en bois contenant dans le jour deux matelas roulés, un traversin et un édredon, et s'allongeant le soir — la table d'harmonie formant sommier élastique.

4° Le piano-baignoire, avec fourneau chauffe-bains, très simple accommodation.

5° Le piano-aquarium et jardinière pour l'ornement des salons, etc., etc.

Ce sont là quelques petites adaptations ; on en peut faire bien d'autres. Si, par hasard, vous possédez chez vous le fatal objet, je me chargerai volontiers de vous l'améliorer de façon à lui faire rendre quelques services en compensation de ses sévices.

Entièrement à votre disposition, etc.

Theodore Asenbrouck.

SYSTEME D

AU début de la campagne de 1914, la mode militaire, pour des raisons d'ordre tactique, subit de profondes modifications. Les couleurs voyantes, qui donnaient aux uniformes tant de coquetterie et d'éclat, furent partout remplacées par des teintes sombres et ternes. Ainsi, le bleu horizon prit la place du

rouge garance et le feldgrau fut substitué, dans nos milices, aux draps bleus ou verts et aux cols écarlates. Pour supprimer le brillant des aciers polis, le scintillement des métaux, l'ordre fut donné, dans l'armée, de noircir les fourreaux de sabres et les gamelles.

Dans une compagnie d'infanterie stationnée sur les bords de la verte Sarine, les instructions relatives au vernissage étaient arrivées au quartier. L'unité touchait à cet effet une solution qui devait être appliquée au moyen de pinceaux ou de toute autre façon utile sur les effets à badiageonner.

Le sergent-major rassembla ses « guides de droite » avec lesquels il tint un petit comité consultatif sur la meilleure manière de procéder. Le cas était embarrassant, car l'on manquait de pinceaux.

— Ça serait plus facile si nous étions dans la cavalerie, remarqua le sergent M., nous pourrions alors employer avec profit le plumet du képi !

— Il y a bien les pinceaux à barbe qu'on pourait réquisitionner, hasarda le sergent C.

— J'ai une idée, s'écria tout à coup le serre-file de la deuxième section, un pince-sans-rire s'il en fut.

— Laquelle ?

— Suivez mon raisonnement, poursuivit le sergent A le plus sérieusement du monde ; il y a beaucoup de cochons dans les fermes où nous sommes cantonnés...

Le sergent-major et ses camarades ouvrirent de gros yeux.

— Je ne vois pas le rapport... objecta le premier.

— Pardon, continua A, nul de vous n'ignore que ces sympathiques animaux sont abondamment pourvus de soies et qu'au moyen de ces poils providentiels, il est facile de confectionner ce qui nous manque.

— Idée géniale !

Tout le monde applaudit.

— Et comment pensez-vous procéder ? interrogea le sergent-major.

— Donnez-moi une demi-journée et je me charge de faire le nécessaire, répondit le rusé sergent ; laissez en outre à ma disposition un groupe de soldats que je choisirai moi-même parmi les plus éveillés et confiez-moi encore la tondeuse de la compagnie. C'est tout !

Aussitôt dit, aussitôt fait.

Pendant que la troupe s'exerçait au pas cadencé et au maniement de l'arme dans les environs, A, secondé par une équipe triée sur le volet, commençait les opérations dans la cour de la ferme. Un homme de lettres et un bachelier en théologie maîtrisaient la laie pendant qu'un coiffeur maniait la tondeuse ; un peintre en bâtiment était chargé de confectionner les pinceaux ; un droguiste et un fabricant de savon étaient proposés au vernissage ; un étudiant en droit versait à boire et le sergent fumait sa pipe en surveillant le tout. Les gens de la maison que ce spectacle avait mis de fort bonne humeur, soulignaient de leurs exclamations amusées les péripéties burlesques de la tonte parmi les grognements protestataires des patients.

Mais... les soies non dégraissées ne retenaient pas la matière colorante et il fallut, en désespoir de cause, renoncer au procédé.

Pour activer, solution plus simple et plus rationnelle, les gamelles furent plongées tour à tour dans le récipient et un résultat tangible vint couronner les efforts des « détachés ».

A l'appel principal, le sergent A reçut des félicitations pour son esprit d'initiative et ses subordonnés applaudirent intérieurement en songeant au divertissement peu banal qui leur avait été offert.

C'est le cas de dire qu'au service militaire, il y a toujours quelque chose à apprendre.

Alphonse Mex.

En classe. — Combien de grammes dans un kilo — Neuf cents.

— C'est une vergogne que le fils d'un épiciers ne sache pas combien de grammes contient un kilo.

— C'est précisément pour cela que je sais que le kilo ne fait que neuf cents grammes.